

Diario de Valencia

Año XII

Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14

Jueves 22 Junio de 1922

Teléfono 681.—Apartado 122

Núm. 3.878

MADRID

Lo que le falta al Ejército para ganar a la opinión

No todo lo que se dice opinión pública u opinión nacional lo es. A veces lo que con tales trazas se presenta no es el público anhelo, sino las ansias locas, vehementísimas, de unos cuantos señores de la política que laboran por sus ideas o por sus intereses. La Prensa en general no es un eco de la opinión; al revés, la opinión es eco de la Prensa. Nada más fácil para mí, pues por razón de oficio tengo que leerlos todos, que averiguar cuál es el periódico predilecto de los que asisten a una reunión; me basta con oír sus opiniones, que tienen de ellas más de lo que eran de doña Elvira el blanco y el carmín de su rostro, o sease el haberles costado su dinero, o menos todavía, puesto que abundan los lectores de gorra. Esto que afirmo del periódico en España puede decirse del periódico en todas partes; precisamente para eso se publican, para fabricar opinión, para sembrar ideas y ganar adeptos, para captar inteligencias y corazones. Y en eso finca la necesidad de la Prensa. Si no existieran los periódicos malos, holgarían los periódicos buenos, porque las publicaciones que desempeñaran en la sociedad moderna el papel de vestales encargadas de mantener vivo el fuego de los grandes ideales religiosos, patrióticos y políticos no holgarían nunca, sino que holgarán; repito, bien se podría decir que no serían, como ahora, absolutamente necesarios.

Me he ido un poco por los cerros de Ubeda hablando de la opinión. Quería consignar que hay una real, verdadera, nacional, que se nutre con las opiniones espontáneas o sugeridas de los nacionales; y existe otra opinión contrachecha, artificial, falsa, que tiende a imponer o a suplantar a la primera. Respecto de las Juntas o Comisiones militares informativas hay una opinión *hostil a las mismas*. Es de la primera, o de la segunda clase? Parece indudable que de la primera; lo reconoce el mismo órgano oficioso de las indicadas Juntas, a las cuales les dice que la buena opinión y el ambiente de todas las entidades de carácter público no les es favorable, y que en faltándoles, se asfixian, ni más ni menos que a las personas individuales cuando les falta el aire para respirar.

Pero las Juntas, aunque en el fondo representaban una rebeldía, una sedición, tuvieron ambiente favorable al nacer y mucho tiempo después de su nacimiento. ¿Por qué lo han perdido? ¿Por qué se han enemistado con la opinión? Indudablemente, por desviación de sus fines y de sus propósitos; surgieron para purificar el Ejército y ennoblecirlo y elevarlo, y las apariencias podrían autorizar la sospecha, desde luego injusta, de que lo han envilecido. ¿Cómo se desvanecerá esa sospecha? A mi juicio, no hay más que un camino: que el Ejército rivalice en el cumplimiento del deber y en el derroche de la abnegación; que encienda por su propia mano una gran pira, en la que se abrasen todos los egoísmos y queden acrisoladas las grandes virtudes militares, disciplina, subordinación, generosidad y patriotismo...

Miguel Peñarol.

Refresque usted y embellezca su boca con los polvos dentífricos

Dentolina oxigenada

Depilatorio NIEVE

Resultados prácticos, sin molestia ni peligro alguno.

Agua Langlin

Composición vegetal, completamente inofensiva, da a las canas el color primitivo natural; ni mancha ni engrasa.

Pídanse en droguerías y perfumerías

Representantes en Valencia

Molina & Baixauli

Gran Vía de Germanías, 29. Teléfono 653

UN CAMION

Europeo, de la marca Delougeures Clayet-Ferret, tipo militar, completamente nuevo, 16/22 H. P., se vende; carga máxima, 4000 kilos. Para verlo e informes Pintor Borolla, 32, primera puerta.—Valencia.

La exportación de la patata

Por el ministro de Hacienda se ha dictado la real orden que a continuación copiamos: «Ilustrísimo señor: Resultando de los datos que por las Aduanas se vienen remitiendo a esta Dirección general, que la cantidad total de patatas tempranas exportadas está muy próxima a cubrir el cupo de 30.000 toneladas autorizadas por real orden fecha 15 de Abril último; teniéndose igualmente noticia de que se han expedido por ferrocarril en algunos casos, y que en otros se encuentran pendientes de embarque importantes partidas, por lo cual es de suma conveniencia adoptar las disposiciones necesarias para que no se rebase el límite asignado a dicha exportación, y a la vez evitar que los envíos ya en curso tengan que dejar de expedirse por resultar excedido el contingente señalado.

S. M. el rey (q. D. g.), de conformidad con lo propuesto por esa Dirección general, se ha servido disponer: 1.º Que a partir de la publicación de la presente real orden en la «Gaceta de Madrid» quede suspendida la exportación de la patata temprana.

2.º Se autorizará, sin embargo, la salida de aquellas expediciones que hubieren sido facturadas por ferrocarril con destino directo al extranjero, o a extrema frontera, hasta el día inclusive de dicha publicación, acreditándose esta circunstancia por medio de los correspondientes talones ante las respectivas Aduanas de salida, las cuales consignarán en las facturas de exportación el número, fecha, procedencia y destino de las expediciones. Igualmente se autorizará la exportación de las partidas documentadas para su embarque hasta el día inclusive de publicación de esta real orden, siempre que los buques conductores estuvieren en puerto antes de finalizar dicho día.

3.º Para los demás casos que no reunan las condiciones determinadas en el apartado anterior, será preciso obtener autorización especial de ese Centro directivo, que la otorgará si así lo aconsejaren las circunstancias que concurran en la petición; y

4.º Las exportaciones a que se refieren los dos apartados anteriores se realizarán solamente en tanto que para ello exista margen dentro de las 30.000 toneladas que se autorizaron.

De real orden lo digo a V. I. para su conocimiento y efectos correspondientes. Dios guarde a V. I. muchos años.

Madrid 19 de Junio de 1922.—Bergamín.
Señor director general de Aduanas.»

Los amantes de

las buenas lecturas están de enhorabuena, pues dentro de pocos días comenzaremos a publicar en nuestro folletín encuadernable, una preciosa obra.

La historia valenciana

de los tiempos modernos estaba por escribir, y la nuestra, original, de gran interés, repleta de documentos, viene a llenar ese vacío, pues estudia la vida de un personaje célebre y una época llena de catástrofes y victorias, de molinos y de revueltas. Todos

Leerán el

folletín con avidez por su interés creciente, mayor que la mejor novela, y para evitar que se queden sin algún número y asegurar la colección completa, les recomendamos la suscripción al

Diario de Valencia

DE COLABORACION

Liberación económica y expansión ciudadana

La pequeña y la gran propiedad.—La labor del conde de Montornés en la Valles de Mandor.—Los deberes de justicia de la gran propiedad.

Luis Lucia, el orador elocuente e ilustre director del DIARIO DE VALENCIA, en el discurso con que clausuró las brillantes jornadas del Congreso de Sindicatos de Obreros Católicos celebrado en Carcagente, anatemizó con palabra encendida por la indignación, ante ingente muchedumbre de trabajadores, a aquellos propietarios que tenían abandonadas e improductivas porciones extensas de zonas tierras féculas de Levante. La gran propiedad latifundiaria se ofreció a los hijos del terruño con todos los vicios, con todos los defectos del derecho omnívoto de propiedad que amparó el concepto romano y que todavía se sostiene en los conceptos anacrónicos del Código civil. Al lado de fincas inmensas, de producción misérrima—¡trescientas narajas por hanegada!—, hay parcelas de humildes obreros, que rindieron treinta millares del dorado fruto en igual superficie. La pequeña propiedad, con su vitalidad productora, parece erigirse ante la gran propiedad, y con su ejemplo, la acusa de dañosa a la prosperidad económica y de perturbadora de la paz social.

Pero no toda la gran propiedad tiene en olvido sus deberes, las obligaciones que la fundamentan, por servir los mayores frutos a la comunidad, pues hay propietarios que cumplen este deber y llenan este fin social.

La palabra cálida del orador evocó la obra del esfuerzo perseverante de un prócer valenciano: la explotación agrícola de la finca de El Pátor, y la obra social de la que es marco adecuado el hermoso coto de La Valles de Mandor.

Es, sin disputa, el problema agrícola más importante de la región valenciana el de la conversión del secano en regadío, y a su acertada resolución debe la zona de Levante el haber llevado a cabo una intensa labor de colonización.

El señor conde de Montornés estudió detenidamente este problema y le dió magnífica solución en su finca de El Pátor, logrando con esta mejora aumentar en más de doce veces el valor de la tierra.

En la nueva fase de la explotación pudo haber dedicado sus regadíos al cultivo del naranjo, con lo que tal vez hubiese asegurado crecida renta con mínimo cuidado; mas creyó un deber dar parte de esos regadíos en arriendos, en cuyas fértiles tierras, colonos laboriosos, obreros antes, encuentran el modo de cultivar las fresas y algunas plantas hortícolas esmeradas.

La Valles de Mandor tiene una extensión de 900 hectáreas, dedicadas 120 a regadío, con aguas tomadas del río Turia y de una serie de pozos con bombas centrífugas movidas por fuerza eléctrica, producida en una central instalada en uno de los tres molinos que existen en la finca, comprendiendo además su cultivo 15 hectáreas de naranjales, 250 hectáreas plantadas de algarrobos, olivos y almendros, 60 de viñedos, y el resto, pinares.

Los naranjales se cultivan por administración; el regadío, por el sistema de arriendo, y por el de aparcería todos los terrenos de viñedos, algarrobos, olivos y almendros, elaborándose los productos en la bodega y almazara de la finca. Un particular notable es el sistema de riegos, perfectamente dispuesto, con un pantano de 12.000 metros cúbicos de cabida para acumular el agua sobrante, al objeto de regar, en tiempos de estiaje, los terrenos dedicados a naranjales.

Pero no sólo se atiende al aspecto de la organización de la explotación de la finca, sino que se procura dar también cumplida satisfacción a las necesidades de sus colonos, y al efecto, se levantó una capilla, se han construido escuelas para niños y niñas, hay un salón

de recreo, de lectura, un teatro, Cooperativa de consumo, coto social para la formación de retirados para la vejez, servicios de incendios y de socorros...

La Valles de Mandor es el testimonio de lo que puede hacer un hombre de voluntad recia y de tesón, ya que la transformación de los pinares que ocupaban primitivamente toda la extensión de la finca en el estado floreciente actual, y la orientación social que en el coto se observa es la labor directa y personal del propio conde de Montornés, quien no se arredró ante ningún obstáculo ni puso tasa a los dispéndios que le requirieran.

Decimos, pues, que para legitimar la gran propiedad no basta la consideración de una producción intensa, por las disponibilidades de medios económicos para el empleo de cuantos elementos primarios y auxiliares se crean necesarios en el cultivo; ni la de ser zona apropiada en donde se junten la ciencia y la experimentación en fecundo consorcio; ni la de que impulse el progreso agrícola y pecuario, irradiando su ejemplo estimulador sobre los demás trabajadores del campo; ni aun la de que la organización del trabajo, industrializada la tierra, produzca un rendimiento económico notable, superior al de la mediana o modesta propiedad. Si así fuera, aliviaríamos el verdadero y último fin social de la propiedad.

Es indiscutible que la pequeña propiedad contribuye a mejorar, a ennoblecere y a dignificar, moral, económica, social y políticamente, a la población campesina. La ascensión de esas masas rurales las conviene en valores sociales y políticos, que han de influir indudablemente, en un futuro próximo, en los destinos de España. Esa liberación económica, con su consiguiente expansión ciudadana, es la obra de la pequeña propiedad, alentada y sostenida mediante su propio y coordinado esfuerzo. La gran propiedad, con el sentido capitalista imperante, no mejora, ni menos manumite, a los obreros. En este aspecto tiene todos los inconvenientes de las empresas industriales, con las mayores desventajas, de que algunas leyes sociales, o no tienen aplicación, o no se cumplen en los campos.

Si es un fundamento de la propiedad privada la mejor y mayor producción con que proveer a la vida, sin una equitativa distribución de los frutos, socialmente no adelantamos nada. No se olvide que, considerada la cuestión obrera desde el punto de vista económico, es preponderantemente el que se ventila un problema de distribución, lo que han explotado hábilmente los socialistas para, suggestionar a las masas que les siguen.

Si la gran propiedad, la que produce, la vivificada por la acción del propietario, no cumple deberes de justicia y deberes de caridad (éstos, ante Dios, inexcusables), y por una orientación social de la empresa, no da satisfacción a las reivindicaciones obreras, otorgando el salario vital familiar, perfeccionado por el personal, para llegar a la participación en los beneficios y al accionariado, con la indispensable cogestión, y no supera, o al menos iguala las ventajas de la pequeña propiedad, y no procura que los obreros salgan de su condición de asalariados para hacerles copropietarios, enraizándoles a la tierra que trabajan, entonces no nos pronunciamos por la gran propiedad, aunque sean modelos perfectos de explotación de la tierra.

Y así como por razones de utilidad común pedimos la desaparición del latifundio, por razones potísimas de la paz amenazada, entendemos que es acción reparadora la de pedir también la expropiación

de aquellas fincas en que no se cumplen las exigencias que hoy demanda, imperativa, la justicia social.

Teniendo presente, en todo caso, que la fórmula resolutoria no es la de que siga concentrada la propiedad, aunque ésta cumpla sus deberes, sino la de que se ha de procurar que sean «muchísimos» en el pueblo los propietarios, por la copia de bienes morales, sociales, económicos y aun de orden político que se sigue de la extensión de la propiedad, cristianamente regulada.

Y no es esta extensión enemiga de las ventajas de la gran propiedad, porque ella puede sustituirse, quitándole el carácter capitalista, con los arrendamientos colectivos, las formas enérgicas colectivas (solución que proponen los elementos de la Confederación blanca italiana), y por las Cooperativas de producción.

F. Barrachina.
Presidente de la Confederación Obrera de Levante.

Acto trascendental

Importante convocatoria

Reunión general de las Uniones profesionales de la Confederación Regional de Sindicatos católico-femeninos. El Prelado la bendice

A las Federaciones y Sindicatos de la Confederación:

Apreciada por todas las entidades que integran la Confederación la necesidad de estrechar y fortalecer los lazos de unión y mutuo apoyo mediante la organización confederal, se celebraron por este tiempo, en los años anteriores, las solemnes asambleas de tan gratos recuerdos, en las que quedaron bien definidos la organización y el programa de la Confederación.

Mas habiendo necesidad de atender a urgentes intereses de carácter profesional y social, y contando a este fin con la organización complementaria de las Uniones profesionales, formadas por la unión de los Sindicatos o secciones de cada ramo de trabajo, se ha creído necesario celebrar este año una reunión general de dichas Uniones profesionales, en la cual, a más de tratar de los asuntos que afecten a cada Sindicato, como en las asambleas anteriores, se estudiarán otros de carácter general que interesen a toda la Confederación y al funcionamiento más eficaz de estas Uniones.

A este fin, 1.º Se conyoca a todos los Sindicatos de la Confederación a una reunión general de Uniones profesionales, a celebrarse en Valencia el domingo 25 del corriente Junio.

2.º Los Sindicatos delegarán su representación en dos obreras, que vendrán provistas del correspondiente certificado de delegación acordada en Junta.

3.º Conviene que estas delegadas sean las designadas en cada Sindicato, como representantes para formar parte de dichas Uniones, y una de ellas, la presidenta respectiva.

4.º Las delegadas deberán venir con poderes para tratar los asuntos de carácter general que se presenten a estudio, y tomar acuerdos que obliguen a toda la Confederación.

5.º La reunión constará de sesiones particulares para cada Unión profesional, por la mañana, de once a una, y de una sesión general, de cuatro y media a seis y media de la tarde.

Las que puedan pernoctar en Valencia tendrán el lunes 26 Misa de Comunión general, en el Camarín de la Virgen, y una sesión complementaria, de diez a doce, para últimas conclusiones.

6.º Los temas a tratar serán los siguientes:

DE CARACTER GENERAL

1.º Estado de los jornales, suficiencia, peligros de rebaja.

2.º Actuación práctica de la Bolsa Confederal de trabajo.

3.º Constitución de Comités mixtos de patronos y obreros para la reglamentación del trabajo.

4.º Aplicación a las obreras del Retiro obligatorio y de la ley de Accidentes del trabajo.

5.º Medios de evitar la inmoralidad en talleres, fábricas o almacenes, y acción de influencia moral y espiritual de las obreras entre sus compañeras.

6.º Implantación de las Cajas de ahorro, de Socorros mutuos y de la parte recreativa en los Sindicatos.

7.º La formación de las propagandistas de los pueblos y su enlace con las de Valencia.

TEMAS ESPECIALES

Para las de agua:

Reglamentación legal del trabajo del taller y a domicilio, estado actual, sus defectos, necesidad de leyes que la regulen.

Para las de fábrica:

Condiciones higiénicas del trabajo de fábrica en relación con la resistencia de la mujer.

Perjuicio de la mala condición del material para las que trabajan a destajo y modo de remediarlo.

Para las de servicio:

Medios de estimular la perseverancia en una misma casa.

Dependientes:

Remuneración de días de descanso para el verano.

Campo y almacén:

Descanso dominical.—Jornada de sol a sol.—Tiempo de ida y vuelta al sitio de trabajo.

Hospedaje seguro al salir a otro pueblo.

7.º Además de estos asuntos, cada Sindicato preparará los que afecten a su interés particular, dando cuenta de ellos a la Secretaría general de la Reunión antes de empezar las respectivas sesiones.

Dada la importancia de los asuntos, esperamos la asistencia de todos los Sindicatos de la Confederación.

La reunión y el programa que publicamos ha merecido la aprobación y bendición del excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo, siempre celoso protector de esta organización femenina. Lo cual ha de ser aliciente mayor que anime a las entidades confederadas a enviar sus representaciones.

Como en años anteriores, se confía que no quedará ningún Sindicato sin venir a renovar la consagración a la Patrona, bajo cuyos auspicios se espera abundante y provechosa labor de tan importante acto.

El Día de la Prensa en Valencia

Se celebrará en nuestra ciudad la conmemoración del Día de la Prensa, como en otros años, con solemnidades religiosas y literarias, las que el Comité diocesano se propone que revistan especial esplendor.

La víspera de San Pedro, miércoles, se celebrará por la tarde una suntuosa sesión literario-musical en el Centro Escolar y Mercantil, que por lo escogido y selecto de los elementos que en ella han de tomar parte, será digna de su altísima finalidad, cual es la de propagar y encarecer la difusión e importancia de la Buena Prensa.

Pronunciará el discurso de fondo un elocuentísimo orador, al que siempre se escucha con gusto e interés.

Esta velada servirá como de preparación y aliciente para la Misa de Comunión que se celebrará el día siguiente, a las siete y media, en la iglesia del Santísimo Cristo del Salvador, a la que es de esperar concurren muchísimos fieles.

Este día, festividad de San Pedro, en todas las iglesias se colocarán bandejas de petitorio, en las que los católicos valencianos depositarán su óbolo voluntario para atender a las necesidades, propaganda y protección de la Buena Prensa y al Dinero de San Pedro.

Con la oportunidad debida se darán otro día más detalles.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Del Colegio de Corredores de Valencia

Paris, vista, cheque bank. 55/80 %
Bruselas, id. id. id. 53/25 %
Francia suiza, id. id. id. 122/30 %
Liras, id. id. id. 31/75 %
Londres, id. id. id. 28/45 por libra ester.
Dollars New-York, id. id. id. 6/43 ptes.
Marcos Berlín, id. id. id. 2/15 %

Tercianas

Se curan y no se reproducen usando el Paludose LORAS, a base de quinina pura, hierro y arsénico. No produce ningún trastorno; es en forma de comprimidos y se toma con facilidad. Ni un solo caso ha dejado de producir excelentes resultados. De venta en la Farmacia de la Morera, Valencia.

La fiesta del Corazón de Jesús

Por ser muchas y solemnísimas las funciones en honor del Santísimo Corazón de Jesús se celebrarán en Valencia, les dedicamos capítulo aparte.

En la Metropolitana estará expuesto el Santísimo Sacramento como en la octava del Corpus, o sea desde las nueve de la mañana a las cuatro y media de la tarde, y en la Misa conventual, que será con música, predicará el Canónigo Arcipreste señor Herrera.

En la iglesia del Sagrado Corazón o Compañía habrá Misas de Comunión a las cinco y media y a las siete y media; a las diez y media, la cantada, con música y panegírico por el Padre Darío Hernández, S. J., y a las seis de la tarde, fiesta solemnísimas con trisagio, acto de consagración, procesión claustral de las cuatro visitas y reserva con bendición.

Estará expuesto Su Divina Majestad desde las diez y media de la mañana hasta las ocho de la tarde.

En la Colegiata de San Bartolomé, el Apostolado de la Oración, recientemente establecido en esta iglesia, tendrá, a las siete y media, Misa de Comunión con plática por el muy ilustre señor Párrico Prior, doctor don Enrique Pérez Thous, tomando parte en la ejecución de selectas composiciones escogido coro de señoritas. A las diez y media será la Misa solemne, en que por nutrida capilla se interpretará la partitura en la, de Giner, y predicará el muy ilustre señor doctor don Pedro Tomás Montañana, Lectoral de la Metropolitana, y a las cinco y media de la tarde habrá solemne ejercicio con sermón por el reverendo Padre José Carbonell, Rector de las Escuelas Pías, y procesión de las cinco visitas. Estará expuesto Su Divina Majestad desde las siete y media de la mañana a las siete de la tarde.

En la parroquia de San Martín, la Guardia de Honor tendrá, a las siete y media, Misa de Comunión con plática por el Beneficido don Juan Belda; a las diez y media, la cantada, por escogida capilla, con sermón por don Mariano Bertollín, y a las cinco y media de la tarde, función solemne, en que predicará el Padre Luis Casas, S. J., terminando con procesión de las cinco visitas y consagración de la parroquia.

Estará expuesto Su Divina Majestad desde las siete y media de la mañana a las siete y media de la tarde.

En San Andrés, la Asociación del Día Feliz, que tan suntuoso novenario viene celebrando desde el día 21, tendrá, a las siete, Misa de Comunión, con plática por el Canónigo muy ilustre señor doctor don Eneas Olmos, y por la tarde, a las seis y media, el ejercicio del novenario, cuyos sermones están a cargo del notable orador muy ilustre señor doctor don Bernardo Frasco, Canónigo de Murcia.

En San Nicolás, en donde está el Centro Diocesano del Apostolado de la Oración, tendrá, a las siete y media, Misa de Comunión, con el ejercicio de final del novenario; a las diez y media, la fiesta principal, en la que predicará el Padre Jesús de Oribeña, y a las cinco y media de la tarde, final de triduo y solemne reserva. Las cinco visitas se practicarán: la primera, a continuación de la Misa de descubrir, que será a las seis; la segunda, antes de la Misa solemne; la tercera, después de la misma; la cuarta, antes del ejercicio vespertino, y la quinta, después del sermón.

En la Real Capilla del Milagro, el ejercicio del mes será a las ocho, con Misa de Comunión.

En la real iglesia del Santísimo Cristo del Salvador, el Apostolado de la Oración tendrá, a las siete y media, Misa de Comunión, con plática, que dirá el ilustrísimo señor

doctor don Nicolás David, Tesorero de la Metropolitana y Rector del Seminario; a las diez y media, la solemne, con panegírico por el Padre Luis Casas, S. J., y a las cinco de la tarde, ejercicio de Pasión propio de los viernes, y procesión de las cinco visitas. Estará expuesto Su Divina Majestad desde las diez y media hasta las siete de la tarde.

En el convento de la Puridad habrá, a las ocho, Misa de Comunión, y por la tarde, a las seis, solemne ejercicio con sermón por el Padre Ramón Mas, y procesión de las cinco visitas.

Estará expuesto el Santísimo Sacramento desde las ocho de la mañana hasta las siete de la tarde.

En el convento de San Gregorio, a las seis y cuarto de la mañana terminará la devota novena; a las diez será la Misa solemne, en que cantarán las Religiosas la preciosa partitura dedicada a Pío X, y predicará el Padre Antonio Mariscal, Redentorista.

En el monasterio de las Salesas habrá, a las siete menos cuarto, Misa de Comunión, y a las nueve y media, la solemne, con música y panegírico a cargo del doctor don Vicente Araclí.

Por último, la Sociedad Angélica del Sagrado Corazón para Señoritas Retiradas ofrecerá los siguientes cultos en su oratorio de la plaza del Carmen: Hoy, de nueve y media de la noche a las cuatro de la madrugada, vela nocturna; a las seis y media, Misa y Comunión de la Comunidad; a las siete y media, la solemne, con plática por el muy ilustre señor doctor don Constantino Tormo, Canónigo Secretario del Arzobispado, en la que comulgarán por primera vez las niñas pobres que asisten a la escuela nocturna, y a continuación, procesión de las cinco visitas, que recorrerá el patio y jardín de la casa.

En las Avemarianas, de Benimamet, habrá, a las ocho, Misa de Comunión, y a las cinco de la tarde, solemne ejercicio con trisagio, sermón a cargo del doctor don Antonio Justo, Colegial perpetuo del Patriarca, y procesión de las cinco visitas por el parque escolar, con acompañamiento de la banda Artística. Se puede lucrar la indulgencia de los siete altares.

Los que deseen asistir a esta fiesta, pueden salir de Valencia en el tren-tranvía de los Ferrocarriles Económicos de las cuatro de la tarde, y regresar en el que tiene su llegada a las ocho y media.

El arriendo del teatro Principal

Ayer a las doce se constituyeron en el despacho del secretario de la Diputación el vicepresidente de la Comisión provincial, señor Redondo, el diputado señor Monforte y el notario señor Gómez Barberá, procediéndose a la apertura de las plicas presentadas en la subasta para el arriendo del teatro Principal.

El resultado de la operación ha sido el siguiente:

Don Vicente Barber Cebriá, pesetas 44.000'04.
Don Vicente Gómez-Lobo Ruiz, 61.400'44.

Don Adolfo Ferrer Sala, 44.101.
Don Antonio Montiel Palacio, 71.101'99.

Don Vicente Gómez-Lobo Ruiz, 63.184.

Don Celedonio González, 62.768.
Don Vicente Barber, 44.000'05.
Don Ricardo Santomá, 67.000.

Don Ramón Ortiz Bau, 64.475.

Seguidamente fué adjudicada la subasta a la mejor proposición, que resultó ser la de don Antonio Montiel Palacio, por la cantidad de pesetas 71.101'99, a reserva del resultado de la subasta verificada en la Dirección General de Administración local.

No hubo ninguna protesta.

De Madrid comunicaron ayer tarde que la subasta intentada en la Dirección General de Administración local, de arriendo de nuestro primer coliseo, fué declarada desierta por falta de postores.

D. O. M.

Todas las Misas que se celebrarán mañana día 23 en la Santa Basílica Metropolitana y en las parroquias de San Esteban, San Andrés, San Bartolomé, Santísima Cruz, en la capilla de Nuestra Señora de la Seo (vulgo Milagro), iglesia del Sagrado Corazón de Jesús (vulgo Compañía), y en la del Templo, así como en los conventos de los Padres Dominicos y Religiosas de la Encarnación y Santa Úrsula, serán en sufragio del alma de

La Excmo. e Ilmo. Señora

D.ª Francisca de Sequera y Díez de Rivera
CONDESA DE TRIGONA

En cumplimiento del segundo aniversario de su fallecimiento

R. I. P.

Su esposo, hijos, hija política y nieto, ruegan a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, de lo que quedarán agradecidos.

Por varios señores Prelados hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

A. M. D. G.

La octava del Corpus

En Santo Tomás y San Felipe Neri

En esta parroquial iglesia se celebró ayer, con la suntuosidad de costumbre, la fiesta anual que su reverendo Cura, Clero y feligresía dedican a la Sagrada Eucaristía.

Por la mañana hubo Misa solemne, en la que ofició el celoso señor Cura Párrico, doctor don Enrique Sanchis, y en la que actuó nutrida y escogida capilla de música.

Después del Evangelio subió al púlpito el Beneficido de dicha parroquia don Alejandro Guimerá, quien con su característica elocuencia cantó las excelencias del Sacramento de Amor.

El número de fieles que asistió a tan esplendorosa solemnidad fué verdaderamente extraordinario.

A la hora anunciada, por la tarde, comenzó a salir del templo la procesión, que resultó, como siempre, tan devota como lucida, y a la que abrían la marcha la guardia municipal montada y los banderolos.

Seguían después la Cruz parroquial, las imágenes de la Virgen Niña y del Niño Jesús, San Pascual Bailón, Asociación de San José, con bandera, imagen y la música La Artística; San Vicente Mártir; las niñas de la primera Comunión, con la imagen de la Inmaculada; Nuestra Señora del Rosario, Nuestra Señora de la Saleta y la música de la Beneficencia; San Vicente Ferrer, con hábitos corales; las de los Titulares, San Felipe Neri y Santo Tomás, y la música del Centro Parroquial.

Figuraban en el cortejo, con cirios, numerosos niños de la Casa de Beneficencia, alumnos del Colegio de los Maristas y fieles.

Gulón de la Eucaristía, extraordinario concurso de feligreses, seminaristas, el reverendo Clero, Sacerdotes con incensarios y Su Divina Majestad en riquísimo Viril sobre artísticas andas, bajo palio; oficiaba de Preste el señor Cura Párrico, doctor don Enrique Sanchis, a quien asistían como diáconos los Beneficidos don Enrique Sacanelles y don Alejandro Guimerá.

Después iban la Junta, cuya presidencia ocupaba el teniente de alcalde del distrito don Juan Artal; las bandas de tambores y cornetas y música de la brigada de Bomberos, y dando escolta al Rey de reyes, una sección del regimiento de Guadalajara.

La carrera que siguió la procesión estuvo animadísima, y desde los balcones, todos los cuales lucían vistosas colgaduras, se arrojó gran cantidad de flor suelta al paso de Jesús Sacramentado.

El hermoso templo, al regreso de la procesión, ofrecía soberbio golpe

de vista, por la profusa y brillante iluminación que lucía.

Colocado Su Divina Majestad sobre la mesa del altar, se cantó el «Lantum ergo», y después de la bendición se reservó la Sagrada Hostia, con lo que terminó tan grandiosa solemnidad.

Para hoy En el Colegio de Corpus Christi (Patriarca)

Como último día de la octava, revestirán hoy en esta Real Capilla gran solemnidad los divinos oficios.

A las nueve y cuarto se expone Su Divina Majestad, con las ceremonias propias de esta institución, cantándose el himno «Pange lingua», de Ubeda. A las nueve y media comenzará la Misa mayor, en la que oficiará el señor Rector de dicha institución, doctor don José María Bernabé. Se interpretará la gran partitura de Kagher y el «Sequentia» de Mitherer. Ocurará la Sagrada Catedral el muy ilustre señor doctor don Pascual Llopis, Canónigo de la Santa Iglesia Metropolitana. Después de la Misa, durante el canto de Nona, se hará el ofrecimiento de ramos, y terminada Nona, se reservará el Santísimo Sacramento, con la sublime ceremonia de los alabados.

Por la tarde, a las tres y media, se descubrirá el Santísimo y se cantarán vísperas, y a las cuatro y cuarto serán las completas solemnísimas, cantándose la grandiosa composición de Ubeda.

A las cinco y media comenzará la solemne procesión, que pasando por el pórtico recorrerá los espaciosos claustros del Colegio. Durante la procesión se cantarán selectos motetes, y de cada seis pasos, dos colegiales incensarán a la Hostia Santa y otros dos tapizarán el suelo de flores. Al llegar el Santísimo Sacramento a la capilla mayor se cantará el «Lantum ergo» de Victoria y el arrobador «Gonitori» de Ripollés.

En la Santísima Cruz

En esta parroquial iglesia se celebrará hoy la fiesta dedicada a la Sagrada Eucaristía por la Muy Ilustre Obrería.

A las diez será la Misa solemne, en la que actuará escogida orquesta y nutrido coro y predicará don Vicente Albert.

Por la tarde, a las seis y media, saldrá la procesión, que seguirá la siguiente carrera:

Plaza del Carmen, Roterós, Rocas, Blanquerías, Salvador Giner, Huertos, Jordana, Beneficencia, Corona, plaza de Mosén Sorrell, Santo Tomás, Alta, plaza de San Jaime, Baja, plaza del Arbol, Santo Tomás, Alta, plaza de la Jordana, Museo, al templo.

El reverendo señor Cura, Clero y Obrería, invitan a todos los feligreses y personas amantes de Jesús Sacramentado a que asistan a la procesión, a cuyo efecto en la sacristía se les entregará el oportuno cirio.

En el Hospital Provincial

Hoy jueves se celebrará en este establecimiento la fiesta del Santísimo Corpus, con Misa solemne por la mañana y procesión, que saldrá a las seis de la tarde por la puerta de la calle del Hospital y entrará por la del Padre Jofré, dirigiéndose a las salas de Medicina y Cirugía. En ambas salas descansará el Señor, para lo cual habrá levantados artísticos altares, y por nutrido coro de Hermanas Religiosas se cantarán inspirados motetes.

Los enfermos tendrán este día comida extraordinaria. Por el señor director de esta Casa se han dirigido las oportunas invitaciones a las autoridades. También se invita por la presente a todos los adoradores nocturnos y a cuantos quieran acompañar a Su Divina Majestad en la procesión, a los cuales se les facilitará cera en la sacristía de la iglesia.

En San Nicolás

El reverendo Clero y Muy Ilustre Obrería Menor de esta parro-

quia celebrarán hoy, a las diez, la solemnidad del Santísimo Corpus, con Misa cantada por escogida capilla de música y celebrada por el muy ilustre señor Cura Párrico y sermón a cargo del doctor don Félix Tomás y Vivó, Beneficido de Santo Tomás, de Valencia.

Para mañana En el Salvador y Santa Mónica

En esta real y parroquial iglesia se celebrará mañana, con gran suntuosidad, la fiesta que anualmente se dedica a la Sagrada Eucaristía.

A las seis de la mañana se expone Su Divina Majestad; a las siete y media, Misa de Comunión general, y a las diez y media será la solemne, en la que tomarán parte nutrida orquesta y escogido coro y predicará el señor Cura Párrico, doctor don Francisco J. Moll.

Por la tarde, a las cinco y media, grandiosa procesión pública con Jesús Sacramentado, que recorrerá el siguiente itinerario:

Plaza y calle de Santa Mónica, Orilla del Río, Trinidad, Orilla del Río, plaza de Santa Mónica, Sagunto hasta el convento de Religiosas de San Julián, Sagunto, Huerto de don Vicente, San Guillem, Sagunto, plaza de Santa Mónica, al templo.

El reverendo Cura y Clero de dicha parroquia invita por la presente a todos los devotos de la Santísima Eucaristía para que acudan a rendir culto a Jesús Sacramentado en los distintos actos religiosos que en este día se celebrarán, como también a que adormen lo mejor que puedan las fachadas de sus casas con colgaduras y enramadas, dando así público testimonio de fe y amor al Dios de la Eucaristía.

Una explicación

Anoche recibimos en esta Redacción dos cartas anónimas, fechadas en 20 y 21 de los corrientes, de las que no deberíamos hacer caso por la forma y por los conceptos que constan lo siguiente:

Primero. En esta casa no se recibió la noticia anunciando que el domingo se celebraría la procesión del Santísimo Corpus en el convento de la Trinidad, lo cual lógicamente nos hizo pensar que en el presente año habría sido suspendida.

Segundo. El papel y el tiempo que el anónimo comunicante ha empleado en escribir lo que ha escrito, faltando a la caridad cristiana, lo hubiese podido emplear en facilitarnos la reseña de la procesión, o al menos los datos necesarios para nosotros redactarla, y se hubiese publicado, como siempre lo hemos hecho, con gusto.

Y nada más.

La fiesta del Corpus en Santo Espirito del Monte

Con gran magnificencia se ha celebrado, en el presente año, la solemnidad externa de la festividad del Santísimo Corpus en el poético y venerando convento de Santo Espirito del Monte, sagrado santuario que levantan fervientes y observantes hijos del Serafín Llagado Francisco de Asís, en la aurora del siglo XV, rodeado de frescos valles y de frondosos pinares, que forman el fondo atrayente y placentero de tan bello y encantador panorama.

El martes de la octava es el día designado para la fiesta, según la tradición no interrumpida recibida de nuestros mayores. En este día, muy de mañana, antes de amanecer, el que se ofrecía a nuestros ojos radiante de luz y de belleza, en un cielo totalmente limpio y esplendoroso, iban acudiendo numerosos grupos de piadosos vecinos de los pueblos comarcanos, con ardiente fe en sus corazones y la alegría y devoción dibujadas en sus rostros, respirando fresca brisa, que mecia blandamente las adelfas con sus auras. Muchos de ellos recibieron en sus almas a Jesús Sacramentado, aprovechando ocasión tan propicia que les brindaba la placida soledad de este devotísimo santuario, el cual habla a cuantos le visitan el lenguaje meliflúo del cielo. Más tarde acudieron todos los señores Curas Párricos de los pueblos circunvecinos, con otros reverendos Sacerdotes, los cuales, previamente invitados por nuestro dignísimo Guardián, reverendo Padre Adolfo Terrado, habían de oficiar en el Santo Sacrificio de la Misa. Esta resultó magnífica, con el gratísimo golpe de vista que ofrecía la iglesia, embellecida con las galas de las grandes fiestas y engalanada con dos preciosísimos tapices de flor natural, que adornaban ambos lados del antiquísimo retablo del altar mayor, contruidos primorosamente por los jóvenes novicios, los cuales hicieron con tan delicada obra espléndido alarde de su inspiración de artistas. La ejecución de la música en las partes litúrgicas del Santo Sacrificio fué llevada a cabo por la capilla del convento, la cual hizo un verdadero derroche de arte y de febril entusiasmo. Las excelencias de la Sagrada Eucaristía fueron cantadas, con un himno de escogida alabanza, por el reverendo Padre Vicente Verdeguer, miembro de este Real Colegio. La numerosa concurrencia que llenaba el templo prestó atención religiosísima a la

oración sagrada de dicho Padre, la cual fué un continuo tejido de logros a Jesús en el Sacramento augusto de nuestros altares.

Por la tarde, a la hora oportuna para que los devotos concurrentes a la fiesta pudiesen regresar a sus casas, se hizo la procesión por la espaciosa plaza que se extiende frente al convento, hermosamente ataviada con la belleza natural de sus floridas plantas, de sus gallardos cipreses y de sus esbeltas palmeras. Sobre artístico dosel de flores lozanas, obra, también primorosa, de los novicios de coro, descansó dos veces la Sagrada Custodia, durante el canto de dos preciosísimos motetes; y después de pasar triunfalmente Su Divina Majestad por los cuatro ámbitos de la plaza, entró en el templo a los acordes de nuestro Himno nacional del Congreso eucarístico, cantado por todo el pueblo. Una sorpresa inesperada vino a aumentar la grandiosidad del acto de la reserva. Fué una lluvia densísima de frescas y olorosas flores que desde ambas tribunas de la iglesia arrojaban los Hermanos legos sobre la alfombra del presbiterio, en el momento de dar la bendición a los fieles creyentes con la Sagrada y Veneranda Hostia.

Tal ha sido, descrita a grandes rasgos, la solemne fiesta del Santísimo Corpus, que ha dejado complacidos a propios y extraños, en el más bello y devotísimo convento de Santo Espirito del Monte.

Librería Pontificia Penolera

C. MAR, 17-VALENCIA — Obras del reverendo Padre Luis Caprón: Cartas a Teresa — Cartas del noviciado, 4'50 pesetas. — Cartas acerca de las obligaciones de las Religiosas profesas, 4'50 pesetas. — Cartas sobre la vocación religiosa, 3 pesetas. DELLY a 4 pesetas: Esclava o reina. — El final de un Walkyria. JEANNE DE COULOMB a 4 pesetas; Cetro de oro. MAESTRE. — Villa Plácida, 5 pesetas.

Tratamiento científico y racional de la HERNIA

por el método C. A. BOER. El nuevo método del señor C. A. BOER, el reputado especialista herniario de París, 52, Boulevard Edgar Quinet, es el único que procura, sin molestia ninguna, aun haciendo los más pesados trabajos, un alivio inmediato, la reducción absoluta y la desaparición definitiva de las hernias, por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean. No hay hernia (quebradura) que resista a la acción de los incomparables aparatos C. A. BOER, cuyas cualidades curativas son altamente reconocidas. Médicos eminentes los usan y los propagan, porque los creen imprescindibles para todos los herniados que desean evitar las funestas consecuencias de un abandono prolongado.

Agradecidos de los resultados obtenidos, numerosos enfermos envíanle los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER, como lo prueban las siguientes cartas que debemos añadir a las muchas ya publicadas:

«Burriana 15 de Abril de 1922. Señor don C. A. BOER. Distinguido señor: Me es grato comunicarle que con la aplicación de sus buenos aparatos, el día 10 de Enero de 1922, fecha en que se me estranguló la hernia, no sólo evité el peligro de este grave accidente, sino que además me encuentro del todo bien, no cansándome de alabar su buen método.»

Muchas gracias, y disponga de esta su afectísima s. s. — Asunción Sales. Calle Misericordia, 85. — Burriana. Alcoy, 12 de Mayo de 1922. Señor don C. A. BOER. — Barcelona. Muy señor mío: Le doy permiso para publicar esta carta alestando al alivio que me han proporcionado sus aparatos, conteniendo completamente mi hernia. Le doy las gracias y quedo de usted atento s. s. — Miguel Casa. San Agustín, 8. — ALCOY. Cuantos herniados (quebrados) desean curarse de su enfermedad deben visitar con toda confianza al renombrado especialista C. A. BOER, quien visita regularmente en: JATIVA. — Jueves 22, Hotel Malló. ALCOY. — Viernes 23, Hotel Comercio. CARLET. — Sábado 24, Hotel Comercio. VALENCIA. — Domingo 25 de Junio, Hotel España, plaza Castellón. CASTELLÓN DE LA PLANA. — Lunes 26 de Junio, Hotel Suizo. BURRIANA. — Martes 27, Hotel Victoria. C. A. BOER, especialista herniario Pelayo, 60 (plaza Cataluña) BARCELONA

BANCO HISPANO AMERICANO

Plaza de Rodrigo Botet, núm. 1
Capital: 100.000.000 de pesetas
Casa central: MADRID

Sucursales y agencias

Albacete	Cádiz	Jaén	Olot	Sevilla
Alcoy	Calatayud	Játiva	Orense	Soria
Alicante	Cartagena	Jerez de la Frontera	Palma de Mallorca	Tarazona
Almería	Córdoba	Las Palmas (Canarias)	Pamplona	Tudela
Antequera	Coruña	Linares	Ronda	Valdepeñas
Badajoz	Egea de los Caballeros	Logroño	Santa Cruz de Tenerife	Valencia
Bar elona	Estella	Mahón	Sta. Cruz de las Palmas	Valladolid
Bilbao	Figuera	Málaga	Sabadell	Vigo
Castellón de la Plana	Granada	Mérida	Salamanca	Villafraña del Panadés
Cabra	Huelva	Murcia	Santiago	Zaragoza
Caceres	Huesca			

El BANCO HISPANO AMERICANO, realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa sobre todas las plazas de España y del extranjero. Tiene espaciosos y bien acondicionados ALMACENES para el depósito de mercancías, sobre las que facilita anticipos, al igual que sobre los "Warrants" expedidos por los "Docks Comerciales de Valencia (C. A.)."

Sucursales y agencias del BANCO DE SAN SEBASTIAN, federado con el BANCO HISPANO AMERICANO

Alegria	Azpeitia	Elizondo	Guetaria	Mondragón	Pasajes	Tolosa	Villabona
Andoain	Beasain	Eibar	Hernani	Onate	Placencia	Usurbil	Zumaya
Atano	Cestona	Egoibar	Irun	Oyáizun	Renfria	Vergara	Zarautz
Azcoitia	Deva	Fuenterrabia	Légazpi		Segura	Villafraña	Zumarraga

Es una accesos febr tracción a los

En los Esta ma para Obicua nor Sánchez gracias por el crédito para Libro en Flore

El ministro Olaguer, habi distas, dijo biograma dan de don Alfons Adañó que Berenguer ha greso a la per Sabía única hallaba molest

Desmisti El señor Fe nifestado que ticia de haber representar ferencia de Lo cuestión de T

Los auxil Una comisi ministerio del al señor conde testar de las ticia de la di sión de Presu El conde ha ta, ofreciendo ticular al dicta

El Tratado dice mor Hablando M del Gobierno gociación del con España, co la dicho: «El Tratado vana. Yo saldré este mente, para P Las negocia clarar que han plejas. La primera paña comision no, confieso q hostilidad, cos tural, me prod Después est irtió en cordi te agradezco. Ahora se ha que nacera el El embajado paña se limita don umbilical. Luego segu protocolarias.

En Seguros, co Pensión de las Octubre. —Info ITINERARIO las 9'42, y de B que enlazarán (se encontrarán a en punto. El precio del En Seguros, co Benaal, 7'50 p SALIDAS DE tomoviles de Be bene a la esta (Benaal) a las raje, son 11 pe 1.º de Junio has



Quinina dulce Loras

Es una nueva sal de quinina en la que ha quedado destruido el amargo. Indicado en los accesos febriles de los niños. Los señores médicos lo formulan a diario, por su fácil administración a los niños y sus buenos resultados. De venta: Farmacia de la Morera.

TIÑASE LAS CANAS

con el Agua Virginal Loras; no ensucia la piel ni la ropa; evita la caspa y la caída del pelo; le devuelve su primitivo color, le perfuma y le fortalece; es inofensiva. Farmacia de la Morera.

ESPAÑA AL DIA

En los Ministerios

PRESIDENCIA

Esta mañana, la Junta de la Cámara Oficial del Libro visitó al señor Sánchez Guerra, para darle gracias por la concesión de un crédito para visitar la Feria del Libro en Florencia.

GUERRA

El ministro de la Guerra, señor Olaguer, hablando con los periodistas, dijo haber recibido un telegrama dándole cuenta del viaje de don Alfonso.

Añadió que ignoraba si el señor Berenguer ha emprendido el regreso a la península.

ESTADO

Desmintiendo una noticia

El señor Fernández Prada ha manifestado que era inexacta la noticia de haber sido designado para representar a España en la Conferencia de Londres, para tratar la cuestión de Tánger.

TRABAJO

Los auxiliares, protestan

Una comisión de auxiliares del ministerio del Trabajo ha visitado al señor conde de Alta, para protestar de las condiciones en que les deja el dictamen de la comisión de Presupuestos.

El Tratado con Francia.—Lo que dice monsieur Serruys

Hablando Mr. Serruys, delegado del Gobierno francés para la negociación del Tratado comercial con España, con los periodistas, ha dicho:

El Tratado será firmado mañana

Yo saldré esta noche, probablemente, para París.

Las negociaciones han sido difíciles y complejas.

La primera vez que vine a España comisionado por mi Gobierno, confieso que fui recibido con hostilidad, cosa que, como es natural, me produjo muy mal efecto.

Después esta hostilidad se convirtió en cordialidad que vivamente agradezco.

Ahora se ha llegado al parto, del que nacerá el Tratado.

El embajador de Francia en España se limitará a cortar el cordón umbilical al recién nacido.

Luego seguirán las prácticas protocolarias.

Mr. De France quedará comisionado por el Gobierno francés para firmar el Convenio.

«Creo que éste podrá regir el día 2 del próximo mes de Julio, lo más tarde».

En conjunto, este Convenio beneficia más a España que a Francia, pero confío que con el tiempo beneficiará por igual a los dos países.

En las negociaciones se ha tomado como ejemplo el procedimiento de los Estados Unidos, considerando a España como eminentemente agrícola.

España y Francia se conocen íntimamente, y de ahí los mutuos recelos.

Las demás Tratados que negocia España no ofrecen dificultades, pues se ha allanado el camino en virtud de este Convenio con Francia.»

El viaje de don Alfonso

Sin noticias

El subsecretario de la Gobernación manifestó esta mañana a los periodistas que carecía de noticias acerca del viaje de don Alfonso a las Hurdes.

A las diez de la mañana visitó al señor Sánchez Guerra, para indicarle que nada se sabía del viaje regio.

El jefe del Gobierno mostróse intranquilo.

Se telegrafió a los gobernadores de las provincias limítrofes, para que envíen peatones y guardia civil a las Hurdes.

Dijo que suponía que don Alfonso y su comitiva habrían almorzado en Minafranqueada, y que esta tarde recibiría noticias.

En iguales o parecidos términos se expresó luego el subsecretario de la Presidencia.

Dice el presidente

El señor Sánchez Guerra ha permanecido hasta media tarde en el Ministerio de la Gobernación, esperando noticias del viaje de don Alfonso.

El subsecretario manifestó a los periodistas que continuaba sin noticias de la expedición.

Añadió que había telegrafiado a los gobernadores de Cáceres y Salamanca.

El plan del viaje era llegar hoy a Minafranqueada, pernando en Nuño del Real.

Ignoraba el subsecretario si se había cumplido el programa o había sufrido modificación.

Don Alfonso en Béjar

Comunican de Béjar que don Alfonso ha pasado por dicha población.

En la carretera, a la entrada del pueblo le esperaba el vecindario en masa, que hizo objeto de monarca de una entusiasta ovación.

Don Alfonso conversó con el alcalde y demás autoridades.

La huelga metalúrgica

Bilbao.—En los pueblos de la zona fabril se celebrará una asamblea de metalúrgicos para deliberar sobre la labor de la comisión de huelga.

Se ha acordado conceder un plazo a los patronos hasta el viernes, para que readmitan a todos los obreros en fábricas y talleres con igual salario que antes de la huelga, y en caso negativo no volverán a trabajar hasta que los patronos les abonen los jornales correspondientes al tiempo que los obreros han estado en huelga.

En Sestao, Erandio y otros puntos se aprobó la proposición de la comisión, especialmente sindicalista y comunista.

En Baracaldo surgieron incidentes, porque los socialistas pidieron votación nominal por medio de papeletas, después de formidable alboroto.

El presidente levantó la sesión, sin tomarse acuerdo concreto.

En el Círculo Mercantil se celebró una asamblea de comerciantes de Baracaldo y Bilbao, afectadas por la huelga de metalúrgicos.

Asistió el presidente del Gremio de Bilbao.

Trataron del grave conflicto que se les ha creado con motivo de la prolongación de la huelga.

Una comisión se entrevistará con los Comités patronal y obrero, para ver de buscar una solución.

También pidieron al gobernador y a los Poderes públicos que intervengan.

Si fracasas las gestiones, los comerciantes están dispuestos a cerrar los comercios en la zona fabril.

El ministro del Trabajo ha manifestado que se propone convocar a los representantes en Cortes por Asturias para ver de solucionar el conflicto.

El número de budguístas alcanza hoy a 30.000.

Nombramiento

El ministro de la Gobernación, de conformidad con lo acordado en Consejo de ministros, ha firmado una real orden nombrando al doctor don José Chabás, de Valencia, delegado oficial de España en la Conferencia Internacional de la tuberculosis que en Julio próximo se celebrará en Bruselas.

Lotería Nacional

LISTA GENERAL recibida por telégrafo y salvo error de transmisión, de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el día 21 de Junio de 1922.

Premios mayores

Con 150.000 pesetas

566 Cuevas de Vera-Madrid.

Con 70.000 pesetas

22471 Belorado - Madrid - Bilbao.

Con 30.000 pesetas

9465 Madrid - La Linea - Concepción - Bilbao.

Con 2.500 pesetas

3067 6725 (Valencia) 7070 12766

13314 (Valencia) 13733 (Valencia)

18481 22157 22183 22947 27173

27181

Con 500 pesetas

UNIDAD

3 9

DECENA

15 17 56 62 68 77 80

CENTENA

101 112 149 189 200 205 225 260

271 291 293 300 303 309 319 374

415 433 405 477 490 506 553 595

568 570 613 602 732 740 753 764

823 835 843 863 883 896 923 960

974 981 984 992

MIL

000 050 031 038 095 140 161 182

283 305 342 350 373 393 440 452

458 495 553 555 599 592 620 671

672 694 711 739 754 779 880 891

898 906 926 938 950

DOS MIL

007 097 110 123 131 140 155 173

213 238 267 318 319 372 376 380

398 404 470 531 533 583 727 748

793 798 854 880 933 950 991 997

TRES MIL

001 023 054 080 097 110 123 140

160 211 244 269 283 304 305 318

318 436 437 445 495 493 494 592

CUATRO MIL

012 038 129 188 180 223 253 255

262 270 330 307 308 393 395 400

411 419 515 597 683 694 696 750

783 803 853 911 932

CINCO MIL

008 030 050 054 067 083 087 096

099 151 152 154 173 201 205 212

312 351 309 402 414 434 465 550

597 621 625 630 659 692 701 794

841 855 868 885 887 904 933 953

956 984 993

SEIS MIL

012 031 035 161 196 223 296 327

375 382 409 414 429 436 492 508

572 603 618 639 673 703 744 754

756 862 879 880 887 891 945 948

970 993

SIETE MIL

015 024 033 036 037 052 054 056

089 091 110 140 158 216 237 297

275 339 344 413 443 457 472 482

492 529 535 538 580 590 636 694

713 739 825 847 854 860 944 993

OCHO MIL

004 058 061 062 070 110 136 172

181 197 221 312 315 316 356 385

397 415 467 409 509 518 523 535

599 608 640 649 652 663 712 738

795 822 824 825 844 861 972 997

NOUE MIL

074 085 130 161 214 226 244 391

431 432 470 490 510 553 500 568

600 625 644 656 705 713 749 775

779 875 880 933

DIEZ MIL

016 066 068 096 108 122 124 129

172 194 220 250 303 347 372 398

412 418 423 428 431 552 553 618

625 656 677 704 753 804 818 829

832 837 880 920 937 978 979

ONCE MIL

020 025 050 060 067 069 096 097

122 137 205 208 244 272 298 306

423 425 432 460 406 520 526 532

586 588 606 615 625 681 694 704

710 724 729 730 836 842 858 864

878 912 938 996

DOCE MIL

035 040 108 124 155 175 180 225

231 246 276 283 287 316 317 358

413 420 451 467 477 507 539 549

575 734 741 771 781 845 865 878

925 920 938 987 997 999

TRECE MIL

074 082 083 101 117 157 169 173

191 194 227 238 322 333 346 364

382 390 414 438 452 473 507 543

571 588 632 604 693 780 837 885

974

CATORCE MIL

030 036 040 086 121 209 215 229

240 252 259 274 285 292 300 309

349 351 355 365 402 437 471 490

511 516 521 544 551 507 509 590

604 609 639 668 710 752 770 789

793 859 861 870 891 934 970 987

QUINCE MIL

030 044 085 088 113 120 136 180

191 238 240 265 307 372 375 395

397 417 492 521 550 577 600 622

732 759 785 851 865 873 919 925

958 979

DIECISEIS MIL

094 098 106 117 177 215 234 261

334 370 403 407 499 500 523 562

505 677 687 900 701 776 808 866

913 916 924 939

DIECISIETE MIL

014 050 100 145 171 193 222 232

250 257 263 265 274 297 322 331

470 474 505 520 535 530 579 621

625 628 639 644 681 694 717 724

730 746 792 795 820 910 915 947

948 962

DIECIOCHO MIL

005 023 028 055 086 178 266 272

314 316 341 352 366 404 427 431

453 476 500 541 568 603 607 622

632 640 642 649 785 796 811 838

889 934 940 975 978 983 997

DIECINUEVE MIL

157 162 165 198 225 251 254 280

324 333 364 398 403 410 486 520

543 594 627 634 656 683 686 728

755 778 802 800 811 815 829 854

882 951 962 968 989

VEINTE MIL

022 075 133 181 184 216 222 255

292 300 354 364 383 392 396 402

408 409 432 451 479 526 538 577

771 775 807 813 854 864 869 887

924 925 976

VEINTIUN MIL

024 045 040 132 175 178 180 195

100 254 265 310 323 348 435 504

505 582 638 698 718 724 754 789

811 877 880 894 938 947 970 99

Diario religioso SANTORAL

De hoy. — Octava del Santísimo Corpus Christi. Santos Paulino y Juan, Obispos; Albano, Flavio, Clemente y Acacio, mártires, y Consorcio, virgen.

De mañana. — Vigilia (sin ayuno de abstinencia) de San Juan Bautista. El Sacratísimo Corazón de Jesús. Santos Juan y Félix, mártires; Agripina, virgen y mártir, y Edilmitis, reina.

De tarde. — Misa con el Sacratísimo Corazón de Jesús, con rito doble de primera clase y color blanco.

Se pueden celebrar Misas de Requiem, excepto las de «corporales insepultos».

Asistiendo a los divinos oficios y Misa conventual, con exposición del Santísimo Sacramento pueden lucrarse las mismas indulgencias que en la octava del Corpus.

En las parroquias, a las ocho y media, Horas canónicas y Misa conventual, y a las tres y media de la tarde, vísperas, completas, procesión claustral y solemne reserva.

En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las 7:30, Misa de Comunión, y a las seis de la tarde, Hora santa, con sermón a cargo de don Joaquín Guimerá.

En la iglesia de la Compañía, por la Pia Unión, a las seis de la tarde, con sermón por el Padre Luis Perera, S. J.

En la iglesia de las Salesas, a las cinco de la tarde, y predicará un Padre de la Compañía.

En San Andrés, a las seis y media de la tarde, estando los sermones confiadados al muy ilustre señor doctor don Bernardo Frasnó, Canónigo de Murcia.

En los Santos Juanes, a las seis y media de la tarde, siendo los oradores el doctor don Félix Tomás Vívó, Beneficiado de Santo Tomás, y don Juan Belda, Beneficiado de San Martín.

En San Miguel y San Sebastián, a las seis y media de la tarde, en que predicará el reverendo Padre José Carbonell, Rector de las Escuelas Pías.

En la parroquia de Nuestra Señora del Rosario, de Pueblo Nuevo del Mar, a las siete y media de la tarde, y predicará el muy ilustre señor doctor don Manuel Rubio Cercas, Canónigo de la Metropolitana.

Triduo. Continúa en la iglesia parroquial de San Nicolás, a las seis de la tarde, con sermón a cargo del reverendo Padre Jesús de Oribeña, Canónigo.

Ejercicios espirituales. En la parroquia de San Martín habrá pláticas por el Padre Isidoro Lonca, de la Compañía de Jesús, en el ejercicio del mes, para lucrar el santo jubileo.

Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. — Més. Continúa en la iglesia de la Sangre, durante las Misas

de las ocho, nueve, once y doce. Novenario. Principia en la misma iglesia, a las seis de la tarde, la novena de gracia, con sermón por el muy reverendo Padre Calasanz Rabaza, Sch. P.

Nueva obra de arte

Como dijimos en nuestro número del martes, el domingo estrenaron los reverendos Padres Dominicos un precioso templete del más puro estilo gótico, estando formado de tres cuerpos primorosamente cincelados: el primer cuerpo lo forma el templete para Su Divina Majestad; en el segundo cuerpo está representado en figura corpórea, magistralmente ejecutado, Santo Tomás de Aquino, y el tercer cuerpo lo forma la cúpula final, que por su esbeltez parece se vaya a elevar al cielo, formando todo ello un conjunto arquitectónico precioso.

Lo más admirable de esta obra, después de su riqueza artística, es que, siendo de tres y medio metros de altura, es de unas proporciones esbeltas y de una ligereza y poco peso, que, de no ser porque está ejecutada en los laureados talleres de la Unica Casa Orrico, no se comprendería; pero nuestro querido amigo y eximio artista señor Orrico tiene no sé qué secreto artístico que, aparte de la riqueza material, sabe agregar el valor incomparable del gusto y del arte, y por ello que esta casa sea hoy día la primera en España, pues por sus constantes obras artísticas se ha hecho acreedor de una numerosísima clientela, que a su vez es una gran propagandista de esta tan acreditada casa, honra de nuestra querida Valencia.

Y como no contamos con espacio suficiente para poder hacer la reseña todo lo amplia que merecen los talleres del señor Orrico, réstanos dar nuestra más cumplida enhorabuena a los reverendos Padres Dominicos por el acierto en encomendar tan primorosa obra a nuestro buen amigo señor Orrico, que tiene ese don tan envidiable de poner en todos sus trabajos un chic refinadísimo.

Adoración Nocturna de Valencia

Vigilia general de las Espigas. El Consejo Directivo Diocesano de la Adoración Nocturna, en cumplimiento de lo dispuesto en el reglamento, ha acordado celebrar la Vigilia de las Espigas en la noche del 24 al 25 de los corrientes, o sea del sábado al domingo próximo, en el convento de Padres Capuchinos de la Magdalena, en Masamagrell.

Los adoradores nocturnos a Jesús Sacramentado deben dar una vez más prueba de que son dignos de ostentar tan honroso título y deben acudir como un solo hombre el sábado próximo al convento de la Magdalena a rendir el tributo de su amor y adoración al Augusto Sacramento del Altar, a cuyo real servicio se deben por espontánea voluntad.

Cuanto decimos de los adoradores de la capital lo hacemos extensivo a todas las Secciones adoradoras de los pueblos de la diócesis, las cuales deben acudir con sus banderas, aun aquellas que por extrañeza no hayan recibido la oportuna invitación.

En todos los actos de la Vigilia oficiará el ilustrísimo señor don Fray Atanasio Vicente Soler, Obispo de Citarzo, quien asimismo predicará el sermón y oficiará de Pontifical en la Misa, procesión y reserva.

Adoradores nocturnos! Cristo Sacramentado os espera a todos el sábado por la noche en el convento de la Magdalena.

Pérdida. En el trayecto de la calle de Roterós a la Virgen y de la capilla al Seminario, por la calle del Salvador, se perdió ayer una cartera con 1.200 pesetas y documentos de interés.

Se ruega a la persona que la haya encontrado la presente en esta Administración y se le gratificará.

Lírico. — Jueves 22. — Una graciosa cómica.

Ultimo día de la tercera jornada de la sensacional novela de aventuras.

La aventurera de Montecarlo. Producción ELLEN BITCHER.

La genial actriz norteamericana DOROTHY PHILLIPS.

En la comedia dramática, producción "Joy" Universal.

Ambiciones mundanas. Drama en cuatro partes.

Terminará la sesión con la película cómica en dos partes.

NOBLEZA FUL. MAÑANA: Matrimonio platónico Por MIA MAY

La aventurera de Montecarlo. DOMINGO, a las once, programa MEDICO-CIENTIFICO

Apolo

Hoy jueves 22 Junio. — Tarde, a las 6:30: Matiné extraordinario. Es mi hombre. NOCHE, A LAS 10:15: EL EXITO DEL DIA.

Madame Butterfly

IMPORTANTE. Para cumplir el compromiso contraído con la empresa de Castellón y dar lugar a los ensayos del gran éxito del teatro de la Comedia, de Madrid.

Nuestra novia

se suspenden las actuaciones de la compañía Cobeña-Oliver los días 23, 24 y 5, REAPARECIENDO nuevamente el martes 27 y celebrándose el homenaje de la genial Carmita Oliver Cobeña.

Teatro Circo Regiles

Gran compañía española de dramas y comedias de JOSÉ ROMEU. A las 6:30 tarde GRAN MATINE A campo traviesa. A las 10:30 noche El intérprete de "Hamlet". Local fresco y ventilado. Único de verano.

Tauromacas Sucesos

La corrida del domingo. Ayer tarde fué desencoronada la corrida de toros de don Esteban Hernández, que ha de ser lidiada el próximo domingo día 25.

El numeroso público que asistió a la desencoronada aplaudió calurosamente la presentación de los bichos.

Forman éstos una corrida muy igual, de muchas libras, muy fina, que causó excelente impresión, y buena prueba de ello son los elogios que se han hecho de los toros.

Si a la hermosa presentación unen bravura, la corrida del domingo será de las que satisfagan por completo a los buenos aficionados.

He aquí los pelos, nombres y señales de los seis toros: Número 32, «Aguardentero», cárdeno; 33, «Favorito», ensabano; 46, «Estanquero», negro; 68, «Boliche», cárdeno salpicado; 71, «Sacrístano», cárdeno; 85, «Primavero», negro bragao.

Hoy, como de costumbre, y mañana viernes, de cuatro a siete de la tarde, estará abierta la contaduría de la Plaza para retirar los encargos los señores que los tengan hechos.

Como hemos anunciado, se celebrará hoy un espectáculo nocturno de grandes alicientes. El novillero Natalio Ruiz Carrión matará dos novillos, que serán picados, y a continuación, Charlot's, el Chispa y su Botanes lidiarán cuatro hermosos novillos de don Francisco Marín.

En los bichos que ofrezcan condiciones, el Chispa realizará saltos de trascuerno, de plancha y de cabeza a rabo.

Pro-panteón Granero. El Comité Pro-Panteón Granero pone en conocimiento del público que su gestión es única y exclusivamente para perpetuar la memoria del torero valenciano.

El festival taurino organizado por este Comité se celebrará el próximo miércoles 28 del corriente mes, a las diez de la noche.

Primera parte: Dos novillos de los hermanos Gallardo, lidiados y muertos por los diestros Félix Rodríguez y Alpagatero II, siendo banderilleados por nuestro paisano Galea.

En la segunda parte del festival se picarán, banderillearán y serán muertos a estoque seis hermosos toros de los campos de Salamanca, por los matadores Félix Merino, Salvador Freg, Mariano Montes, Vaquerito, Pedro Pouly y Manolete II.

Estos toros serán banderilleados por Alpagatero y Carranza, tomando parte los picadores y banderilleros que incondicionalmente se han ofrecido a este Comité.

Seguramente Barana tomará parte en este festival, pues se espera autorización de su matador.

Sepa el público que, al prestar su concurso a este festival, no contribuye a satisfacer intereses de nadie, y el Comité tiene por seguro que responderá, como merece la memoria de Manuel Granero.

SALON de MODA. Perfumado con GUIDOR. Ultimo día del programa de extraordinario éxito.

La preciosa comedia en tres partes, LA VOZ DEL DESTINO. Por Mary Osborne y negro Africa. 5.º y 6.º episodios, en cuatro partes, de EL SECRETO NEGRO.

Cada vez más sensacional e interesante. Gran creación de la intrépida artista, favorita de todos los públicos, PERLA BLANCA.

La cómica en dos partes, CHARLOT Y BEN TURPIN. PRECIOS DE COSTUMBRE. Mañana, programa nuevo de estrenos.

Cine Sorolla. PROGRAMA PARA HOY. Grandioso éxito de la sentimental película de la acreditada marca "Julio César", titulada

EL IDIOTA. Drama en cuatro partes. Terminará la sesión con la película cómica en dos partes.

NOBLEZA FUL. MAÑANA: Matrimonio platónico Por MIA MAY

HERPES, ECZEMAS, IMPUREZAS DE LA SANGRE, curación total con la CREMA HERPETINA y DEPURANTINA VEGETAL. Farmacia del NEGRO, plaza Calatrava, 2.

Hoy venden plumas de bolsillo hasta en las choriceras. Sólo una casa tiene surtido y PUEDE responder de TODO cuanto vende. CRUMIERE, 17, Santa Catalina.

¡Cuántas tuberculosis podrían evitarse tomando a tiempo Homoglobina Líquida Dr. Graul! Con su empleo, la sangre recobra toda su riqueza y su poder fagocitario, es decir, de defensa contra las infecciones.

SUBASTA

Por acuerdo del consejo de familia de ciertos menores, y con intervención del corredor de cuello colegiado don Francisco de P. Albert, se subastará y rematará, si las posturas fuesen aceptables, el día 6 de Julio próximo, a las doce de la mañana, en la notaría de don José López Palop, Peris y Valero, 38, entresuelo, una casa con jardín y pozo artesiano, en Nazaret, calle Mayor, 29, libre de inquilino.

La titulación y pliego de condiciones estarán de manifiesto en la citada notaría; el referido corredor, que tiene su despacho en la plaza Arzobispo, número 8, facilitará los antecedentes que se le pidan; y la finca podrán visitarla los que lo deseen, a cuyo fin estarán las llaves en la casa número 70 de la misma calle Mayor de Nazaret.

Necrología. Don Adolfo Cortina Villar, Presbítero. Ayer tarde fué conducido al Cementerio, para ser enterrado en el panteón de la Congregación Sacerdotal, el cadáver del joven Beneficiado de la parroquia del Pilar y San Lorenzo, don Adolfo Cortina.

Don Adolfo contaba 43 años de edad y 18 de ministerio sacerdotal, que ha ejercido en varios pueblos de esta diócesis y ahora en la indicada parroquia.

Muy sensible es que se malogren existencias como la del señor Cortina, que podía aún prestar excelentes servicios en la Religión; pero acatemos los designios del Altísimo y roguemos por el eterno descanso del virtuoso Sacerdote señor Cortina.

Reciban el reverendo señor Cura y Cleo del Pilar y San Lorenzo y la aflijida hermana del finado nuestro más sentido pésame.

Crónica teatral. Banquete a Endóriz. Un grupo de periodistas, amigos y admiradores, dará esta tarde a las 8 ds, en el restaurant de Las Arenas, un banquete íntimo a Ezequiel Endóriz, como tributo de admiración por la excelente acogida que nuestro público ha otorgado a la adaptación dramática de madame Butterfly.

Muy en breve también se celebrará un homenaje en honor de la genial actriz Carmita Oliver. Oportunamente daremos detalles del mismo.

ESLAVA. HOY: A las 6:30 tarde: El asno de Buridán. A las 10:15 noche: Los pollos bien. Por la tarde, Precios económicos.

Sábado 24, a las 10:15 noche: BENEFICIO del primer actor y director. José Ysbert Como hormigas. Los malos del alma. Se expanden localidades en contaduría.

Salón Novedades. TRATOS REGIONAL. A las 6:30: Cine. La festa del Cristo. Per no ser sogre. A las 9:30: Cine. Els fenomenos. La festa del Cristo. A las 11:30: Cine. La festa del Cristo. Els inquilinos.

Trinquets de Pelayo. Para hoy, a las cinco, gran partido de pelota, a escalera cuerda. Pichol de Liria, Muñoz de Burjasot y Fanalero (rojos), contra Peiró de Gandia, Arandé de Vallada y Andrés de Alboraya (azules).

Coloquios. Apolo. — Compañía Cobeña-Oliver. — A 6:30: Es mi hombre. — A las 10:15: Madame Butterfly.

Eslava. — Compañía de comedia. — A las 6:30: El asno de Buridán. — A las 10:15: Los pollos bien.

Lirico. — Temporada de cine. Sesiones de cine a las 5 tarde y 9 noche.

Regiles. — Compañía española de comedias y dramas. — A las 6:30: A campo traviesa. — A las 10:15: El intérprete de "Hamlet".

Novedades. — Compañía castellano-valenciana. — A las 6:30, 9:30 y 11:30: Cine y dos actos en valenciano.

Modernos. — Sesión de cine de 3:30 a las 12:30.

Sorolla. — Sesión de cine de 4:30 a 12:30.

Romen. — Sesión de cine de 5 a 12:30.

Cine Victoria. — (San Vicente, 17). — Sesiones de cine tarde y noche.

Cinema Giner. — (Pilar, 5 y 7). — Sesión de cine de 5:30 a 12:30.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA. Trinqueto de Caballeros, 14. Se hacen toda clase de trabajos de imprenta.

MARRUECOS

Detalles de la última operación. Tetuán.—Del encuentro de las fuerzas de Caballería que manda el coronel Serrano con el enemigo, y de que ayer dimos cuenta, se conocen los siguientes detalles: La vanguardia debía hacer una demostración sobre el alto del valle de Monsora, pero siempre conservando el enlace con dicha columna, que consultaba dos escuadrones de Taxisir y ametralladores con baterías, a las órdenes del teniente coronel Coñte.

Los refondos escuadrones avanzaron hasta situarse entre los poblados Ayta y Anassel, lanzando patrullas sobre el alto de Monsora, que encontraron escasa resistencia.

Al mediodía el coronel Serrano dió orden de replegarse, y a partir de este momento fué hostilizado fuertemente, con intención de cortar la retirada a uno de los escuadrones de Regulares que había quedado, perteneciente a las fuerzas que mandaba el teniente coronel Ponte, en la posición de Nekor.

Este jefe resultó herido en el brazo, con fractura en el hueso. Su estado es satisfactorio, a pesar de lo grave de la herida.

Además resultaron heridos: el capitán de Regulares Pardini Píjoll, contuso; el cabo de Taxisir Felipe Antón, grave; cabo de Regulares de Conta Antón Fernández, muy grave; cabo de trompetas del mismo cuerpo Manuel Elío González, y soldado Juan Fontanillas Soler y otro de Taxisir Emilio Benítez Osorio, graves; cabo del Tercio Carlos Rondo, grave; y Enrique Álvarez Vigas, contuso; teniente Ramón Echenique Marqués y un cabo de indígenas, muertos.

Además resultaron 13 heridos de las fuerzas Regulares e indígenas.

Gobierno civil. Buen servicio de la Policía. Los agentes de Vigilancia don Peregrín Garrañana y don Manuel Mascarell, del rondín a las órdenes directas del digno comisario jefe señor Aguilera, vieron ayer tarde, en uno de los quioscos de refrescos de la plaza de San Francisco, a un sujeto acompañado de dos jovencitos, y como les intimidaran sospechas, no les perdieron de vista, y en un momento oportuno los detuvieron.

Registrados les fueron encontrados numerosos útiles para robo, como palanquetas, una magnífica linterna eléctrica, ganchos, pelos para ascerrar hierros y otros.

Interrogados convenientemente dijeron llamarse Félix López, licenciado de presidio y conocido como ladrón, y Agustín Blanco y Federico Bascañana, que, atraídos por halagüeñas promesas del primero, abandonaron a Madrid y vinieron aquí a ayudar a aquel en sus fechorías, resultando ser los autores del robo sacrilego cometido en la capilla del Colegio de San José de los Padres Jesuitas, de intento de robo en el teatro Regiles y de otro verificado en la calle de Adresadores.

Como se ve, las detenciones verificadas revisten extraordinaria importancia, y por ello felicitamos muy sinceramente a los agentes señores Mascarell y Garrañana y al comisario jefe don Francisco Aguilera, pues debido a su celosa actuación sus subordinados trabajan con interés y se hacen acreedores al aplauso de las gentes honradas.

Los transportistas. Anoche nos dijo el señor gobernador que por la mañana había conferenciado con una comisión de patronos transportistas, y cuando nos recibió a nosotros acababa de hacerlo con otra de obreros, y sus impresiones para llegar a una solución eran optimistas.

El señor gobernador añadió que a las nueve y media de la noche se reunirá de nuevo la Junta local de Reformas Sociales con asistencia de patronos y obreros, para continuar discutiendo las bases de arreglo.

Intento de suicidio. El gobernador civil recibió ayer un telegrama anunciándole que en las inmediaciones de Torrente intentó suicidarse un sujeto, auro jándose al paso de un tren.

Huelgas. Se ha reproducido la huelga de obreros aprendices vidrieros de Patraix. Como la huelga no es general, el gobernador civil envió ayer fuerzas de la Guardia civil para garantizar la libertad del trabajo.

La huelga de las obreras de la fábrica de conservas de los señores Harker y Viana, continúa en igual estado, si bien ayer entraron mayor número de operarios al trabajo.

Lo del Central de Aragón. El señor gobernador nos manifestó también que, según le había comunicado su colega de Castellón, la cuestión del restablecimiento del tren suprimido de Valencia a Jérica por la noche, y el de regreso por la mañana, va por buen camino, y que conlía en una solución satisfactoria.

Junio

teatros

de Nicodemi, de teatro Principal, el día 23, la compañía, que dará un

de la asamblea celebrada en los días 20 y 21 de este mes, definitivamente el

de la Asociación, con carácter obligatorio, el "Boletín", su órgano de prensa, y algunos medios para la defensa de los intereses de los socios.

El correspondiente.

meteorológico

21 Junio. (Equilibrio).

de un general de presión alta, siendo la misma, en las zonas altas (770 milímetros) de Francia occidental, y las más bajas, por el saco de

es general y tiene, en las zonas extremas regional, 24 y 14 grados;

3 tarde.—Villar.

RIA N.S.A.

UBELLS, 4 -1164

de Esport Valencia

de Esport Valencia

de Esport Valencia

de Esport Valencia

de Esport Valencia

de Esport Valencia

de Esport Valencia

de Esport Valencia

de Esport Valencia

de Esport Valencia

de Esport Valencia

de Esport Valencia

de Esport Valencia

de Esport Valencia

de Esport Valencia

de Esport Valencia

de Esport Valencia

de Esport Valencia

AL CERRAR Barcelona Madrid

De un atentado

El gobernador civil, señor Martínez Anido, ha recibido una instancia de unos fabricantes de Badalona, adjuntos a la Federación textil catalana, protestando contra el atentado de anteayer, del que resultó herido el contraataca Enrique Ribes.

Se señala como causante de dicho atentado a otro contraataca llamado Agustín Banús, que ha sido detenido.

Piden en la instancia la disolución de la Sociedad de contraatacas El Radium.

El gobernador ha dicho que estos fabricantes que han acudido ahora a él, en nombre de la Federación textil catalana, son los mismos que se separaron de dicha Federación cuando dictó un laudo dando por terminado el conflicto entre los contraatacas y los fabricantes. En cuanto a la petición relativa a El Radium, ha dicho que los actos de uno de los individuos de una Sociedad en nada afectan a la misma, y por lo tanto, no encontraba motivo para disolver la Sociedad de contraatacas El Radium, como en su instancia piden algunos fabricantes de Barcelona.

El abastecimiento de carne
En la sesión que celebrará esta tarde el Ayuntamiento, quedará resuelto el conflicto sobre abastecimientos de carnes en Barcelona.

Fallecimiento
En Tarragona ha fallecido Francisco Pallejá, herido en las carreras de autociclos, celebradas hace un mes.

Servicio postal aéreo
Hoy se ha reanudado el servicio postal aéreo entre Palma de Mallorca y Barcelona.

A las 11'45 ha llegado un avión denominado «M. Colomer», pilotado por Paradera.

Este avión ha emprendido el viaje de retorno a las dos en punto de la tarde.

Huelga solucionada
Ha quedado solucionada la huelga de obreros de la fábrica de Vilumara, de San Feliu de Llobregat.

Se conceden diez pesetas de aumento de jornal a la semana a los contraatacas.

Visita
El gobernador civil, con el general Pereira, marqués de Barbará y otras distinguidas personalidades, ha visitado a Vilasar de Mar, viendo el castillo de dicho marqués y dos fábricas, cuyos obreros le ovacionaron.

Accidente automovilista
Esta tarde, en la Riera de Horta, cerca del fiado de Badalona, a un automóvil de la matrícula de Gerona, en el que iban Pedro Llobera y su hermano Juan, se le rompió una pieza.

El vehículo quedó sin dirección y cayó por un terraplén.

Resultaron gravemente heridos Pedro Llobera y el chofer José Gregori.

Fueron asistidos en el dispensario médico de Pueblo Nuevo, y luego trasladados a la clínica del doctor Seguí, donde falleció el Llobera. El auto quedó destruido.

Se dirigían a Gerona.

A última hora de la noche, el chofer sigue algo mejor, dentro de la gravedad.

Registro
Habiéndose notado algo anormal en el Museo provincial de Santa Agueda, se dió aviso a la policía, y esta madrugada practicó un registro, que no dió el resultado que se esperaba.

Peregrinación a Lourdes
A la una de la tarde salió el tren blanco de la peregrinación que va a Lourdes.

Preside la peregrinación el Cardenal señor Vidal y Barraquer.

Van unos 800 enfermos, muchos de ellos paralíticos, que fueron acomodados por los camilleros.

Antes de subir al tren el Cardenal y el Obispo de Barcelona, y el secretario del Gobierno civil señor Luengo, visitaron a todos los enfermos, prodigándoles palabras de consuelo.

A las 14'20 salió el tren verde, y a las 17'54, el tren granate.

Madrid Cierre de la Bolsa

4 por 100 interior.	69'55
3 por 100 interior fin mes.	00'00
4 por 100 amortizable.	94'75
4 por 100 amortizable.	00'00
Banco de España.	543'00
Tabacaleras.	236'00
4 por 100 exterior.	85'90
Francos.	85'90
Libras.	28'43
Marcos.	2'10

Las Cortes CONGRESO

Preparativos
A primera hora hubo escasa animación en los pasillos del Congreso.

Antes de comenzar la sesión conferenciaron los señores Argüelles y Bugallal acerca de la marcha de la discusión del presupuesto de Fomento.

Sesión matutina
A las 10'10 ocupa la presidencia y declara abierta la sesión el señor Bugallal.

En el banco azul, el señor Argüelles.

En los escaños, una docena de diputados.

Las tribunas, desiertas.

Se discute el presupuesto de Fomento.

El señor Orueta consume un primer turno en contra de la totalidad.

Pide mayor atención de los Poderes públicos para los asuntos de caminos vecinales, faros, etc.

Cita el caso de un faro en la costa gallega, que si se construyó fué por reclamación de Inglaterra.

Estudia la organización de los diversos cuernos de ingenieros, señalando las deficiencias de aquélla y proponiendo la solución.

El señor Rodríguez Viguri, por la comisión, le contesta.

Se muestra optimista respecto al porvenir de España.

El presupuesto que se discute—dice—demuestra que empieza la reconstrucción de España.

Rechaza la afirmación del señor Orueta de que los vecinos de las costas gallegas viven de los despojos de los naufragos.

El señor Nicolau consume un segundo turno en contra.

Considera exiguas las cantidades consignadas para algunos servicios.

Aboga por la reorganización de los servicios de Fomento, especialmente los de transportes.

Trata de los servicios de agricultura, lamentando que no se consignen en los presupuestos cantidades mayores para impulsar las industrias vinícola y olivarera.

Aplaude que la comisión haya dejado un crédito de 118 millones para reparación de carreteras.

Considera excesivo el número de funcionarios.

Dice que deben suprimirse aquellos funcionarios que no cumplan debidamente su cometido.

Le contesta el señor Viguri, por la comisión.

Se suspende el debate y se levanta la sesión a las 1'10.

Sesión vespertina
Comienza la sesión a las 3'35. Preside el señor Bugallal.

Aboga por que se fomente la pesca, base de industrias de conserva, tan importantes en Galicia.

El señor Argüelles se ocupa de la situación de la industria pesquera en Cataluña.

El señor Argüelles reconoce la importancia de esta industria, cuyos intereses no destruye el Ministerio.

Alude a los transportes para pesca, que son base para que el litoral pueda desarrollarse.

El Gobierno—dice—está dispuesto a atender cuantas reclamaciones se hagan y sean justas.

Orden del día.

El marqués de Olérdola continúa su discurso sobre el dictamen de la reforma del Código de Comercio.

El señor Martínez Acacio, de la comisión, le contesta. Dice que el proyecto tiene un vacío y así lo han reconocido cuantas personas han tenido que intervenir en casos de suspensión de pagos.

Añade que mucho de lo que se considera error es quizá lo más ventajoso del proyecto.

El marqués de Olérdola rectifica, insistiendo en señalar lo que considera un principal error.

Se aprueba el artículo primero.

El marqués de Olérdola apoya una enmienda al artículo segundo.

El señor Martínez Acacio le contesta y rectifica ambos.

El señor Ordóñez aclara los casos en que puede haber solvencia provisional y los diferentes de la subvención definitiva y de los en que puede haber mala fe.

Se pide votación nominal para la enmienda relativa al artículo 383 del Código, y como no hay número suficiente de diputados, queda pendiente de votación.

Se aprueba el artículo tercero y se suspende la sesión, con protestas del señor Serradell, que pretende hablar, y se levanta a las ocho y media.

SENADO
El señor Sánchez de Toca ocupa la presidencia y declara abierta la sesión.

En el banco del Gobierno, el señor Fernández Prida.

Orden del día.

Se vota definitivamente el proyecto de reconcentración, y otro extendiendo los beneficios de la ley de 8 de Enero de 1808 a los pueblos menores de 6.000 habitantes.

Continúa la discusión del proyecto de Reforma tributaria.

Don Darío Bugallal, en nombre de la comisión, contesta al señor Azpeitia, defendiendo el dictamen.

El señor Azpeitia rectifica y sostiene que la comisión no ha recogido los argumentos que expuso ayer, atribuyéndolo a la mala interpretación de sus palabras.

Reitera cuanto dijo en el discurso de impugnación.

El marqués de Mortara consume el segundo turno en contra.

Se ocupa del desastre de Anual y dice que si las cosas se hubieran hecho con mayor previsión no nos hallaríamos frente a un déficit de 1.300 millones y frente a gastos militares verdaderamente extraordinarios.

Analiza el dictamen, diciendo que la mayoría de los tributos resultarán irrealizables y sólo se sentirán enormemente gravados la grandeza y los títulos nobiliarios.

Dice que de la reforma tributaria se ha desglosado el trabajo manual en toda España, pasando la pobreza desde la clase proletaria a la clase media. (Muy bien.)

Asegura que el señor Cambó tuvo una visión más exacta de la realidad.

Opina que el impuesto de Cédulas no se ha estudiado debidamente y aboga por el reparto vecinal.

La cuestión de Tánger

El ministro de Estado ha manifestado que el propósito de celebrar una conferencia para tratar de la cuestión de Tánger, es viejo. Hace un año se decidió para cuando terminase el trabajo de la Conferencia de Génova, así como contestando a una pregunta en el Parlamento, dije que se celebraría en Londres, y en ella participaría Francia, Inglaterra y España.

No es exacto que se vaya como representante de España.

Se considera aún prematuro hablar de la designación de personas.

Añadió que es igualmente inexacto que en las Conferencias que han celebrado en Londres Lloyd George y Poincaré tratarán de Tánger. Tal vez hablarán de la convocatoria de la Conferencia, pero nada más.

No podían entrar en el fondo de la cuestión, porque existe el compromiso de que nada se decida sin hallarse reunidas las tres potencias.

Dijo que los informes de la Prensa inglesa carecen de carácter oficial y tienen tanto valor como otros que pudieran publicarse en España.

Se firma el Tratado con Francia
Esta tarde se ha dicho en el Senado que a última hora de hoy se firmará en el Ministerio de Estado el Tratado con Francia.

El conflicto minero
En el Congreso manifestó esta tarde el señor Calderón, que mañana saldrán para Vizcaya dos delegados del Ministerio para entender en el conflicto metalúrgico de Bilbao.

A última hora de la tarde, convocados por el ministro del Trabajo, se han reunido los representantes en Cortes asturianos, para tratar de la solución de la huelga hullera de Asturias.

En el Congreso
A primera hora conferenciaron esta tarde el señor Bugallal y varios ministros, conviniendo en que se suspendiera la discusión del presupuesto de Fomento para seguir el debate sobre la reforma del Código de Comercio.

El señor Argüelles ha manifestado que el Gobierno está decidido a que el proyecto de Transportes quede aprobado en la actual etapa parlamentaria.

Lo discutirá el Congreso mientras el Senado termina la labor económica. De ser así, las vacaciones parlamentarias no podrán empezar antes de la segunda quincena de Julio.

Noticias de Marruecos
Las bajas de los moros

Tetuán.—Noticias del campo confirman el grandísimo desastre sufrido por la harka rebelde que ha luchado en la región de Asma y Beni Isaf, y que últimamente había recibido refuerzos de Beni Fornal y otras tribus de la zona francesa.

Las bajas del enemigo parece que ascienden a 400 muertos y 300 heridos—desaparecidos.

En toda la región de Draa el Asef la situación tiende a mejorar, aumentando la tendencia a la sumisión.

En las posiciones ocupadas estos días reina tranquilidad absoluta.

Procedente de Xauen llegó un convoy de heridos de las últimas operaciones.

También vinieron los cadáveres del teniente de Regulares de Ceuta, Cuesta, que fué conducido inmediatamente a dicha población, donde será enterrado, y el de la mehallá jefriana, Bartolomé Pons, depositado en el Hospital central.

Esta tarde, a las cinco, se ha verificado el entierro, que constituyó una numerosa manifestación de duelo.

Los heridos, en general, mejoran.

Por iniciativa del cónsul de España, la Junta municipal acordó crear una biblioteca de obras clásicas españolas, con objeto de facilitar libros a los moros, hebreos españoles allí residentes.

Melilla.—Después de realizar un importante convoy, han regresado a Alhucemas el contratorpedero «Bustamante», el «Alerta» y dos gasolineras, trayendo a algunos vecinos de aquella plaza, que dicen que desde el día 11 no han oído un solo tiro en el Peñón.

En Alhucemas se hace la vida ordinaria.

Se ha encontrado el cadáver del policía indígena Moisés Vicente Cascante, muerto durante los sucesos de Julio.

Melilla.—Procedente del peñón de la Gómera ha fundeado el torpedero «Número 10», conduciendo al capitán médico don José Soler, a un Capellán castrense y a otros individuos de aquella guarnición, los cuales dicen que desde el día

4 los moros no hostilizan la plaza, habiendo regresado a sus hogares muchas familias indígenas que los abandonaron por temor a las hostilidades.

Sube el pan
Zaragoza.—Esta mañana se ha conocido la noticia de que el Gremio de panaderos ha elevado por sorpresa el precio del pan, de 65 a 70 céntimos.

Los consumidores están indignados, y el gobernador ha adoptado medidas para evitar este desmán.

El viaje de don Alfonso a las Hurdes
La caravana de periodistas se había adelantado a la comitiva regia con el propósito de ver y hablar a don Alfonso su entrada en la región de las Hurdes.

Llevaba recorridos diez kilómetros por la carretera que conduce a Aldea Nueva, cuando el caballo que montaba el corresponsal de «La Acción», don Gonzalo de la Torre, hizo un extraño que cogió desprevenido al jinete, derribándolo al suelo.

Inmediatamente acudieron los compañeros a auxiliar al periodista lesionado, llegando poco después el automóvil explorador, de la Guardia civil, que le recogió, aguardando allí mismo la llegada de la comitiva regia.

Los médicos de don Alfonso señores Varela y Marañón le apreciaron la probable fractura del brazo derecho y magullamiento en diferentes partes del cuerpo.

En el auto del gobernador de Cáceres fué trasladado a Baños de Montemayor e instalado en el hotel Payá, donde quedó solicitamente atendido.

A petición del herido, en la noche de ayer se le trasladó a la estación, tomando el correo expreso para Madrid.

En la estación de Las Delicias fué recibido por el director del periódico y algunos compañeros.

Reconocido hoy radiográficamente, se ha comprobado que no existe fractura, sino luxación y magullamiento.

Don Alfonso se interesó mucho por el herido, poniendo a su disposición sus coches.

Todos los compañeros, al separarse del señor La Torre, ofrecieron sustituirle enviando información a «La Acción».

Tren apedreado por mujeres. Otras noticias
Oviedo.—Un grupo de mujeres apedreado hoy un tren minero e hirió a un cabo de la benemerita.

Si continúa la empresa cargando el carbón apilado en la plazoleta, se teme que ocurran graves disturbios.

Se han organizado nuevas expediciones de niños de mineros.

Algunas familias de la zona minera se han comprometido a mantener niños durante la huelga.

El hambre y la miseria han invadido los hogares de más de 400 familias de la cuenca minera.

Pasan de ciento los obreros que se han trasladado a León para trabajar en obras públicas.

Se ha acordado someter a la discusión de todas las secciones la conveniencia de que el Comité ejecutivo se dirija al resto de las Sociedades obreras de Asturias para que éstas declaren la huelga general.

Las Sociedades obreras de Oviedo piensan celebrar una reunión para votar cantidades con destino a los huelguistas.

Los labradores harán donativos en especies y los comerciantes de Mieres han nombrado una comisión que se una a la de Oviedo para intervenir en la solución del conflicto obrero.

Ilaneya y algunos elementos de la huelga han acordado ver con disgusto la conducta de los vigilantes que acuden al trabajo, con perjuicio para la causa que defienden los obreros y en las condiciones para la solución de la huelga impondrán el despido de estos vigilantes, que mantienen una actitud provocadora.

Noticias de Berlín
Berlín.—El Parlamento checoslovaco ha aprobado el proyecto de concesión de créditos a Austria por 500 millones, para pago de las deudas austriacas a los súbditos checoslovacos, amortizable en 30 de Junio de 1942, lo más tarde.

Los recientes desórdenes de Silesia han obligado a más de doce mil alemanes a abandonar sus hogares.

Las últimas noticias de la India dicen que la actual calma respecto al movimiento nacionalista lo es aparente, pues se hacen preparativos para levantar la masa popular contra Inglaterra.

Personalidades indias detenidas recientemente han sido sustituidas por otros prohombres en los movimientos nacionalistas.

Cadáveres rusos río abajo
Ginebra.—Al producirse el deshielo, los ríos de Rusia arrastran millares de cadáveres.

Cerca de Jaristzin, 10.000 cadáveres están amontonados en un rincón del río.

Comienzan a desarrollarse varias epidemias.

La catástrofe de Lisboa
Lisboa.—En el incendio ocurrido a bordo de un lanchón, a consecuencia de la caída de un fuego de artificio de protección, hubo escenas de indescriptible pánico, resultando gravemente heridas numerosas personas, y pereciendo otras al arrojarse al Tajo.

Se ignora el número de desaparecidos.

Don Alfonso pasa por Cáceres
El gobernador de Cáceres ha telegrafado al subsecretario de la Gobernación que don Alfonso salió a las ocho de la mañana de Casar Palomero, para Pino Franquedo.

El gobernador de Madrid, que es diputado por un distrito de Salamanca, ha marchado esta mañana en automóvil, llegando a Salamanca a las seis de la tarde.

Hace los preparativos para recibir a don Alfonso en el pueblo de Alberca, donde permanecerá con la comitiva, a su regreso, el viernes próximo.

Buscando una fórmula
Los mineros asturianos se han entrevistado con el ministro del Trabajo y los representantes en Cortes de la región para tratar de una fórmula transitoria y después tranquilamente acordar la fórmula definitiva.

Se pedirá al Gobierno que rebaje el transporte del carbón desde la bocamina a los puertos de embarque.

Parte oficial de Marruecos
A la una de la madrugada dice Berenguer que en Melilla, en la posición de Aífo, ha sido rescatado el cabo de San Fernando Felipe Calzada, que fué hecho prisionero en M'Talza.

En el Peñón de Alhucemas no ocurre novedad.

Asamblea ruidosa
Bilbao.—Esta mañana se celebró una asamblea de obreros metalúrgicos en Baracaldo, a la que concurrieron numerosos obreros.

Se presentó una proposición, en la que se decía que debía concederse a los patronos un plazo determinado, expirado el cual, si no se allanaban a resolver el conflicto en la forma pedida por los obreros, vendrían obligados los patronos a pagar a los obreros tres jornales de los días de huelga.

Parece que los comunistas han prorumpido en voces aprobando la por aclamación; pero un grupo numeroso de obreros a su vez ha expresado la opinión de que debía votarse nominalmente.

Se ha producido bastante confusión, y viendo que no se llegaba a un acuerdo, el presidente dió la sesión por terminada.

Huelga de metalúrgicos
Zaragoza.—Reunidos los metalúrgicos de la fundición de Utebo, han declarado la huelga en todo el personal.

Sólo permanecen el trabajo diez individuos afechos a la empresa.

El origen de la huelga es el despido de dos obreros por el encargado.

La de tranviarios sigue igual, aunque se confía en la proximidad de la solución.

Una comisión de huelguistas se ha dirigido al gobernador pidiéndole la libertad de un obrero que anoche dirigió amenazas a un esquirol.

Mañana se reunirá el Sindicato del ramo de transportes, al que pertenecen los tranviarios, para tratar del boicot que se ha declarado a la Compañía.

El «España»
Algeciras.—El acorazado «España» ha fundeado en este puerto para carbonear.

—Ha marchado a Tetuán el secretario general del alto comisario en Marruecos señor López Ferrer.

Buques de nuestra escuadra
Málaga.—Procedentes de Cartagena fundearon en este puerto el torpedero «Número 21» y los submarinos «Isaac Petañ» «B-1», «B-2» y «A-3», que vienen para aprovisionarse de carbón y gasolina.

Mañana es esperado el acorazado «España», conduciendo a bordo al almirante Aznar.

Conferencia sobre Tánger a petición de España
París.—Según «Le Petit Journal», el Gobierno de España ha notificado a los Gobiernos de París y Londres su deseo de que se convoque una conferencia en la última de aquellas ciudades, para tratar de la cuestión de Tánger.

En dicha conferencia España estará representada, no por ningún embajador, sino por el propio ministro de Estado.

Poincaré y Lloyd George han aceptado la indicación del Gobierno español.